
В субботнике, кроме жителей дома №13, 
возле которого наводили порядок, приня-
ли участие руководители и работники ОАО 
«ЖКХ «Горки-X», сотрудники местной ад-
министрации и представители ООО «Русские 
газоны».

За несколько часов они произвели санитар-
ную вырубку деревьев и кустарников и при 
помощи спецтехники утилизировали ветки, 
убрали бытовой мусор, подготовив террито-
рию к дальнейшему благоустройству.

Глава поселения Александр Смирнов при-
звал жителей наводить порядок во дворах, на 
улицах и придомовых территориях. Он заве-
рил, что весенняя череда субботников прой-
дёт по всем населённым пунктам Успенского 
поселения.

Уважаемые жители 
сельского поселения Успенское! 

Если вы хотите увидеть в нашей газете но-
вую рубрику, рассказать об интересном собы-
тии или жителях нашего поселения, обращай-
тесь в администрацию сельского поселения 
Успенское по телефону:

8 (495) 634-40-13.

В сельском поселении Успенское дан 
старт весенним субботникам. Так отме-
тили не только недавно прошедший День 
работников ЖКХ, но и начало меропри-
ятий, приуроченных к Празднику труда в 
Московской области.

МБДОУ детскому саду № 25 
с. Успенское требуются:

– заместитель заведующего 
по вопросам безопасности

– воспитатели

– младшие воспитатели 

Требования: гражданство Российской Федера-
ции, образование не ниже среднего специаль-
ного, медицинская книжка для работы в ДОУ.
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Вам не хватает информации о месте, 
где вы живете? Хотите знать, что про-
исходит в нашем поселении, чем оно 
живет и как работает местная власть? 

У вас есть потребность задать вопрос главе 
сельского поселения Успенское или получить 
ответ от сотрудников администрации?

Тогда вам сюда – 

www.uspenskoe-admin.ru
Присоединяйтесь к группе администрации 
сельского поселения Успенское в социаль-
ных сетях

ВЕСНА – 
пора субботников

Марина Анатольевна КУВАРЗИНА по-

здравляет с Днями рождения дорогих ей лю-

дей: маму ГЛАФИРУ АЛЕКСЕЕВНУ ЗУЕВУ, 

тетю АЛЕКСАНДРУ АЛЕКСЕЕВНУ ДОЛГО-
ПОЛОВУ и любимого мужа ЛЕОНИДА ВЛА-
ДИМИРОВИЧА КУВАРЗИНА. Желает здоро-

вья, весеннего настроения и счастья!

Поздравляем с 75-летием 

АНАТОЛИЯ ВАСИЛЬЕВИЧА ЗУЕВА!

Желаем крепкого сибирского здоровья, кав-
казского долголетия, бодрости духа, оптимиз-
ма и энергии, которые помогут преодолеть 
тебе любые препятствия и осуществить любые, 
даже самые смелые планы!

Жена, дети, внуки и правнук.
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итоги и перспективы

Труды, достойные 

– 20 апреля 2005 года я был 
назначен начальником тог-
да ещё территориального 
управления по сельскому по-
селению Успенское, – вспо-
минает Александр Валерьевич. – 
В сентябре этого же года был из-
бран на должность главы поселе-
ния. А с января 2006 года всту-
пил в силу 131-й Федеральный 
закон «Об общих принципах ор-
ганизации местного самоуправ-
ления в Российской Федерации», 
и три года мы работали в усло-
виях переходного периода реали-
зации положений этого закона. 
Это было непростое время, когда 
финансирование шло по смете, 
а люди ждали от нас решения 
многих проблем. Только с 1 ян-
варя 2009 года мы смогли сфор-
мировать свой бюджет, который 
на тот период составлял порядка 
250 миллионов. Это была для нас 
значительная сумма, и мы смог-
ли разработать свою программу 
социально-экономического раз-
вития поселения.

– Александр Валерьевич, какие 
первоочередные задачи стояли 
перед главой поселения и его ко-
мандой в первый срок правления?

– Первое, за что мы взялись – 
приведение жилого фонда в над-
лежащее состояние: это, прежде 
всего, капитальный ремонт, ко-
торый никогда до этого не прово-
дился. Начали замену лифтового 
оборудования. Кстати, на сегод-
няшний день у нас нет ни одного 
лифта, отработавшего норматив-
ный срок, то есть 25 лет. Второй 
проблемой на тот момент были 
дороги. Ставить заплатки 
мы посчитали нецелесо-
образным, поэтому про-
водили полную замену 
полотна, где нужно было, 
меняли схему движения 
транспорта. Тогда же на-
чали заниматься благо-
устройством территории 
крупных населённых пун-
ктов – села Успенское и 
посёлка Горки-10. И уже 
к октябрю 2009 года, ког-
да состоялись очередные 
выборы, мы могли пока-
зать населению опреде-
лённый результат работы 
нашей команды. 

– Это было начало. 
А если подводить итоги 
восьмилетнего периода, чем мо-
жете похвастаться?

– На сегодняшний день 80 
процентов многоквартирных до-
мов приведены в порядок. Это 
значит, что отремонтированы 
подъезды, кровли, заменены 
лифты. На 90 процентов отре-
монтирована уличная дорожная 
сеть. Оборудованы шесть детских 
спортивных площадок с малы-
ми архитектурными формами, 
освещением и озеленением. По-
строен многофункциональный 
муниципальный спортивный 
комп лекс в Горках-10. Возведён 
мемориальный комплекс в селе 
Иславское, а также отреставри-
рован памятник в селе Успен-
ское с созданием парковой зоны. 

Это дань памяти нашим земля-
кам, воевавшим в годы Великой 
Оте чественной войны. Гордимся 
тем, что построили амбулаторию 
в селе Успенское. В ней предус-
мотрели две служебные кварти-
ры для врачей, что значительно 
облегчило подбор персонала. На 
открытии этой амбулатории при-
сутствовал губернатор Москов-
ской области Андрей Воробьёв. 
В посёлке Сосны скоро должна 
открыться ещё одна амбулато-
рия. Лицензированием и под-
бором кадров сейчас занимает-
ся управление здравоохранения 
Одинцовского района. Но сле-
дует отметить, что всё вышепе-
речисленное ремонтировалось, 
реконструировалось и строилось 
исключительно за счёт средств 
местного бюджета. Кстати, за-
купку медицинского оборудова-
ния финансировали тоже мы. 

– Но, насколько я знаю, стро-
ительство и оборудование меди-
цинских объектов – это юрис-
дикция, как минимум, районного 
уровня... 

– Всегда были и есть опре-
делённые ограничения. Тем не 
менее, мы и раньше через меж-
бюджетные трансферты финан-
сировали социальные объекты. 
Это касалось школ, детских са-
дов, медицинских учреждений. 
Сейчас Бюджетный кодекс уже 
не предусматривает такого поня-
тия как «межбюджетный транс-
ферт» между муниципальными 
образованиями, и эти вопросы 
можно решать за счёт переда-
чи полномочий муниципальных 
образо ваний разного уровня от 

одного другому. Мы 
готовы, как сельское 
поселение, принять 
полномочия муни-
ципального района 
и за счёт своих соб-
ственных средств со-
держать, реконстру-
ировать и строить 
учреждения образо-
вания и здравоохра-
нения. Понятно, что 
мы не вмешиваемся 
в образовательный 
процесс и не учим 
врачей, как следует 
лечить пациентов, а 
берём на себя толь-
ко хозяйственные 
функции. У нас есть 
практика выделения 
денег на строитель-
ство общерайонных 
объектов. Опреде-
лённую сумму пере-
числили на строи-
тельство подстанции 
«скорой помощи», 
на территории сель-
ского поселения на-
ходится и готовится 
к вводу в эксплуата-

цию в 2014 году современная по-
жарная часть, которая построена 
не без нашего участия, хотя её 
строительство относится к феде-
ральным полномочиям. Во всех 
этих процессах мы принимаем 
участие и понимаем, что это не-
обходимо для наших жителей. 

– Можно отметить социаль-
ную направленность ваших про-
грамм. Недаром по итогам VII 
ежегодного Российского конкурса 
«Менеджер года в государствен-
ном и муниципальном управле-
нии-2013» вас признали победите-
лем в номинации «Эффективная 
социальная поли-
тика».

– Нашей со-
циальной про-
грамме нет рав-
ной не только 
в Московской 
области, а и в 
стране, и мы ею 
гордимся. Нача-
ли её реализовы-
вать в 2009 году. 
С этого времени 
она расшири-
лась, трансфор-
мировалась, в 
неё вошли все 
существующие 
с о ц и а л ь н ы е 
группы – вете-
раны, пенсионе-
ры, многодетные 
семьи, участ-
ники военных 
действий и ряд 
других категорий 
граждан, которые охвачены еже-
месячными доплатами к пенсии 
и не только. Ко всему этому они 
могут обратиться за единора-
зовой помощью в администра-
цию. Есть выплаты по случаю 
личных и семейных юбилеев. 
В этом году мы вручили первые 
сертификаты молодым семьям 
за рождение первого ребёнка. 
Это 25 тысяч рублей, за второ-
го выплачиваем 50, за третье-
го – 75. Если рождается двой-
ня, выделяем 150 тысяч рублей. 
Предусмотрена программа под-
держки семей, усыновивших де-
тей, – мы из нашего бюджета за 
каждого ребёнка, пришедшего в 
семью, выплачиваем по 150 ты-
сяч рублей. Если эта социальная 
программа найдёт понимание у 

населения, то мы будем рассма-
тривать вопрос о ежемесячной 
поддержке семей, усыновивших 
ребёнка. Мы имеем возможность 
поощрять молодёжь за победы в 
олимпиадах, соревнованиях и 
творческих конкурсах, а также 
оплачивать золотым медалистам 
обучение в вузах при условии, 
что поселение нуждается в спе-
циалистах этого направления и 
эти ребята потом будут работать 
в родном поселении.

– В таком случае раскройте 
секрет: откуда вы берёте сред-
ства, чтобы их хватало на всё?

– На всё не хватает – нет 
предела совершенству. За счет 
чего мы всё это делаем? Если 
мы начинали в 2009 году с 250 
миллионов, то в 2013-м местный 
бюджет составил один миллиард 
двести миллионов рублей. За 
три года мы увеличили бюджет 
более чем в четыре с половиной 
раза. Не за счёт увеличения на-
логов, а просто за счёт повы-
шения их собираемости. В 2010 
году, когда началась реализация 
этой программы, собираемость 
составляла 45 процентов. Сей-
час у нас недоимка по налогам 
составляет порядка восьми про-
центов, и то эта недоимка не 
безвозвратная, а просто про-
сроченная. Прекрасный показа-
тель, который позволяет нам не 
зависеть от субсидий и дотаций 
и быть не только самодостаточ-
ными, но и, как я уже говорил, 
принимать на себя полномочия 
муниципального образования 
более высокого уровня, то есть 
района.

– То есть можно сказать, что 
вас земля «кормит»?

– Я думаю, что не только вы 

сделали такой вывод, услышав 
мой ответ, но и многие другие. 
«Это же земли Рублёво-Успен-
ского направления, из чего вы-
текает их высокая кадастровая 
стоимость». Но ближе к Москве 
кадастровая стоимость зем-
ли в 2-2,5 раза выше, а значит 
там должны собирать в бюджет 
ещё более крупные суммы, од-
нако этого не происходит. Даже 
если отбросить кадастровую 
стоимость и сумму бюджета, а 
обратить внимание только на 
собираемость, то цифры будут 
говорить сами за себя.

Помимо этого, все процессы, 
которые необходимы для соби-
раемости налогов, мы стараемся 
автоматизировать. С внедрени-
ем муниципальной геоинфор-
мационной системы «МунГИС» 
мы создали электронную базу, 
которую постоянно дополня-
ем определёнными блоками, и 
имеем полную и достоверную 
картину нашей территории: ка-
кие участки и строения, где и 
как оформлены или не оформ-
лены. Например, присоединя-
ем «строительный» блок. Тогда, 
«кликнув» на проекцию земель-
ного участка, сразу можно будет 
посмотреть информацию о соб-
ственнике земельного участка, 
о коммунальных платежах, о 
задолженности по налогам, об 
арендной плате, о количестве 
зарегистрированных граждан на 
данном земельном участке, све-
дения о том, когда выдавалось 
разрешение, ордер на земляные 
работы… Весь комплекс доку-
ментов у нас будет сформирован 
уже в электронном виде. С этой 
базой удобно работать и полу-
чать информацию, необходимую 
для формирования бюджета на 
текущий и следующий годы. 

Есть два повода вновь 
встретиться на страницах 
нашей газеты с главой сель-
ского поселения Успенское 
Александром Смирновым. 
Один из них – это вруче-
ние ему Почётного Зна-
ка Московской областной 
Думы «За труды». Второй – 
в апреле исполняется восемь 
лет, как Александр Вале-
рьевич встал у руля местной 
власти и за это время вывел 
поселение в число лучших 
муниципальных образований 
Московской области. 

В с.п. Успенское на се-
годняшний день при-
ведены в порядок 

80 % многоквар-
тирных домов, 

на 90 % отремонтирова-
на уличная дорожная сеть, 

оборудованы 6 детских спор-
тивных площадок с малыми 
архитектурными формами, 
освещением и озеленением.
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признанья и наград
– Вы один из немногих глав по-

селений, который везде старается 
применить современные техноло-
гии.

– Это оправдывает себя. Мы 
перешли на электронный до-
кументооборот и избавились от 
бумажных носителей. В круп-
ные населённые пункты провели 
оптико-волоконный кабель. И 
заработала автоматизированная 
система управления муници-
пальным образованием (АСУ-
МО). Она включает в себя теле-
видение, оповещение населения 
в случае чрезвычайных ситуаций 
и передачу сигнала с камер ви-
деонаблюдения, установленных 
в целях безопасности жителей в 
разных точках населённых пун-
ктов, на пульт отдела полиции. В 
конце прошлого года заработал 
круглосуточный единый теле-
фон администрации, по кото-
рому звонки принимает специ-
алист «горячей линии». В 50-60 
процентах случаев без привлече-
ния сотрудника администрации 
оператор сам может дать разъ-
яснения абоненту по существу 
обращения. Это касается сбора 
документов на строительство, 
получения тех или иных льгот 
и других вопросов. А мы имеем 
возможность на основании этих 
данных выявлять «болевые точ-
ки», которые тревожат граждан. 

– Вам не мешает работать 
открытость власти? Ведь в ва-
шем арсенале все доступные сред-
ства не только информирования 
населения, но и обратной связи. 

– Не мешает, а помогает, и это 
однозначно. Мы два-три раза в 
год проводим социологические 
опросы. В зависимости от их ре-
зультатов смотрим, на что стоит 
обратить внимание при форми-
ровании бюджета и социальной 
программы на следующий фи-
нансовый год. Помимо этого у 
нас два раза в месяц выпускается 
своя газета и вестник, в котором 
печатаются нормативные доку-
менты. Они распространяются 
бесплатно на территории посе-

ления. Ежедневно обновляется 
сайт администрации. У нас от-
крыты странички в социальных 
сетях. Знаем, что одна возраст-
ная категория пользуется «Одно-
классниками», молодые всегда 
«Вконтакте», некоторые пользо-
ватели предпочитают «Facebook» 
и «Instagram». 

У нас достаточно большое ко-
личество подписчиков на мест-
ные новости как в соцсетях, так 
и получающих их по электрон-
ной почте. Но самое главное – 
это непосредственное общение с 
жителями и обсуждение всех воз-
никающих вопросов. Последние 
собрания, которые прошли в трёх 

населённых пунктах, мы 
проводили с гендирек-
тором ЖКХ «Горки-10» 
Владимиром Горяевым 
по поводу платы за ка-
питальный ремонт. У 
нас прямой контакт с 
населением. Из этого, 
я считаю, складывает-
ся наш положительный 
имидж и социальное до-

верие населения к администра-
ции в целом.

Есть такое выражение: 
«Ниже земли не пошлёшь». 
В первую очередь всё недоволь-
ство по поводу непопулярных 
мер, принимаемых на любом 
уровне, таких как повышение 
тарифов, отражается на орга-
нах местного самоуправления. 
И важно не только вести разъ-
яснительную работу, но и 
постараться снивелировать 
некоторые моменты той же 
программой социально-эко-
номического развития. Это 
не только экономика, но и 

политика, поскольку обстановка 
на местах будет отражаться на 
работе органов власти районно-
го, регионального и даже феде-
рального уровня. По результатам 
социологических оп росов — у 
нас сейчас комфортный уровень 
жизни и достаточно высокая со-
циальная поддержка населения.

– Говорят: «Один в поле – не 
воин, одно дерево – не лес, один 
человек – не власть». Расскажи-
те о своей команде.

– Коллектив нашей админи-
страции работает как слаженный 
механизм, и я всегда подчёрки-
ваю, что мы как часы, где каж-
дая шестерёнка выполняет свою 
функцию. Если одна из них пе-
рестаёт крутиться, то и весь ме-
ханизм даёт сбой. Мы этого себе 

позволить не можем. У нас 70 
процентов состава администра-
ции работали ещё до моего при-
хода, и это показатель профес-
сионализма. Многие сотрудники 
прошли переобучение, получи-
ли второе высшее образование. 
Молодёжь, которая пришла в 
последнее время, амбициозна и 
старается показать себя с лучшей 
стороны. 

– Вы заговорили о переобучении. 
Но говорят, что вы сами не оста-
навливаетесь на дос тигнутом... 

– Я в 1998 году окончил Мо-
сковский юридический инсти-
тут МВД РФ по специальности 
«юрист-правовед». В 2009 году 
окончил Российскую академию 
государственной службы при 
Президенте РФ по специально-
сти «Государственное и муници-
пальное управление». Сейчас там 
же заканчиваю обучение в аспи-
рантуре. Практика — это, конеч-
но, хорошо, но без определённой 
научной основы в современ-
ном динамично развивающемся 
обществе достигнуть хороших 
результатов сложно. Учиться не-
просто, так как практически нет 
свободного времени, но, тем не 
менее, я эту работу доведу до 
конца. Самообразование – это 
хорошая и полезная вещь.

– Работа, учёба… А как же се-
мья? 

– На семью, как считает су-
пруга, времени уделяется мало, 
и она, безусловно, права. Ра-
бочий день не заканчивается 
в шесть часов, а продолжает-
ся до 9-10 часов вечера. Стар-
ший сын учится в погранич-
ном институте ФСБ РФ, и это 
его принципиальное решение. 
А младшему шесть лет, и в этом 
году он идёт в школу. Побыть 
с ним могу только в выходные 
дни, и то не всегда. Часто беру 
его с собой на спортивные и 
праздничные мероприятия, про-
ходящие в нашем поселении. Но 
в семье понимают, что быть гла-
вой поселения – это моя работа.

– Какие глобальные планы 
«местного масштаба» предсто-
ит администрации воплощать в 
жизнь в недалёком будущем?

– 2014 год мы объявляем го-
дом благоустройства посёлка Со-
сны. В 2012-м нам окончательно 
передали его из федеральной 
собственности. Жилой фонд там 
практически приведён в поря-
док. Заниматься будем дорогами, 
благоустройством территории, 
строительством спортивно-до-
сугового центра, который будет 
включать детскую, спортивную, 
футбольную и городошную пло-
щадки. Объём работ предсто-
ит колоссальный! В Горках-10 
у нас должен появиться новый 
Дом культуры и Ледовый дво-
рец, эскизный проект которого 
мы уже представили нашим жи-
телям. Будем реконструировать 
Дом культуры в Успенском… 
Планов мн ого. Надеемся, что все 
их воплотим в жизнь.

Татьяна БУРЯКОВА.
Фото Александра ЗАЙЦЕВА 

и из архива 
администрации поселения.

«Нашей социальной про-
грамме нет равной не 
только в Московской 
области, а и в стране».

В конце прошлого года в 
с.п. Успенское заработал 
круглосуточный единый теле-
фон администрации, по ко-
торому звонки принимает 
специалист «горячей линии». 

2014 год в с.п. Успенское 
объявлен годом благо-
устройства посёлка Сосны. 

• Амбулатория в селе Успенское.

• Многофункциональный муниципальный спортивный комплекс в Горках-10.
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Любовь 
на деле

 поздравляем!

Воронина Анна Илларионовна – ветеран Великой Отечественной войны

Беспалов Степан Яковлевич – ветеран Великой Отечественной войны

Селиванов Василий Митрофанович – ветеран Великой Отечественной войны

Филатова Мария Андриановна – ветеран Великой Отечественной войны

Крюкова Тамара Павловна – ветеран Великой Отечественной войны

Тетенькина Валентина Ефимовна – ветеран Великой Отечественной войны

Карасев Владимир Васильевич – ветеран Великой Отечественной войны

Ульянова Мария Мартыновна – ветеран Великой Отечественной войны

Урсул Антонина Васильевна – депутат Совета депутатов с.п. Успенское

Бабаева Татьяна Михайловна – сотрудник ОАО «ЖКХ «Горки-Х»

Байдак Альбина Анатольевна – сотрудник ОАО «ЖКХ «Горки-Х»

Бунаков Андрей Александрович – сотрудник ОАО «ЖКХ «Горки-Х»

Гераськина Ольга Николаевна – сотрудник ОАО «ЖКХ «Горки-Х»

Дмитришина Валентина Ивановна – сотрудник ОАО «ЖКХ «Горки-Х»

Жуков Михаил Александрович – сотрудник ОАО «ЖКХ «Горки-Х»

Косарева Ирина Иосифовна – сотрудник ОАО «ЖКХ «Горки-Х»

Погонченков Андрей Владимирович – сотрудник ОАО «ЖКХ «Горки-Х»

Трофимов Иван Сергеевич – сотрудник ОАО «ЖКХ «Горки-Х»

Случинская Лолита Николаевна – воспитатель детского сада «Солнышко» 
с. Успенское

Бизяева Галина Николаевна – воспитатель детского сада «Солнышко» 
с. Успенское

Телегина Анна Викторона – сотрудник детского сада «Рябинка» п. Горки-10

Якушко Любовь Владимировна – воспитатель детского сада «Рябинка» п. Горки-10

Овакимян Ольга Юрьевна – учитель физкультуры СОШ «Горки-Х»

Коптелова Вера Ивановна – учитель информатики СОШ «Горки-Х»

Грущенко Валентина Викторовна – учитель иностранного языка СОШ «Горки-Х»

Лебедева Татьяна Михайловна – учитель физики СОШ «Горки-Х»

Фатнева Вера Константиновна – учитель русского языка и литературы СОШ 
«Горки-Х»

Власкина Татьяна Алексеевна – учитель математики Успенской СОШ

Парамонова Полина Борисовна – педагог-организатор Успенской СОШ

Ревенкова Екатерина Алексеевна – учитель начальных классов Успенской СОШ

Молякова Лали Александровна – художник МБУККТ «Успенский муниципаль-
ный сельский дом культуры»

Зотова Ольга Викторовна – сотрудник ДЮСШ «Горки-10»

На столе под стеклом фотогра-
фия дочки. Ей в марте исполни-
лось 13 лет. «Поздний ребёнок», 
– с улыбкой замечает Галина Ни-
колаевна. И на вопрос «Строгая ли 
она мама?» отвечает:

– Очень строгая. Иногда думаю, 
что излишне. Считаю, что в наше 
время надо не потакать детям, 
как это делают многие родители, 
а разговаривать и объяснять им, 
что не всегда наши возможности 
совпадают с нашими желаниями. 
Компьютер у нас не на первом ме-
сте. Марина занимается спортом, 
танцами. Сейчас увлеклась выши-
ванием...

Галина Николаевна говорит, что 
и в «Рябинку» она попала благо-
даря дочери: «Нужно было ребён-
ка устраивать в сад. Пришла и уже 
двенадцатый год здесь работаю». И 
уходить не собирается, в «царстве» 
детей проходит большая часть её 
жизни.

Обязанностей у медицинской се-
стры немало. Чуть возникло подо-
зрение у воспитателя, что ребёнок 
неважно себя чувствует, – сразу к 
ней в кабинет. Галина Николаевна 
и посмотрит, и, если надо, в изо-
лятор отправит до прихода роди-
телей. Она проводит врачебные 
осмотры, взвешивания, измерения 
воспитанников. А ещё отвечает за 
санитарно-эпидемический режим, 
контролирует режим дня, рацион 
питания. Да и водные, и закали-
вающие процедуры, особенно в 
летний период, обязательно про-
ходят под её присмотром. Очень 

много бумажной работы, особенно 
в период проведения профилакти-
ческих прививок. 

Но наша собеседница считает, 
что все её старания окупаются, по-
тому что всё делается ради детей. 
– Они как лакмусовая бумажка – 
всё на себе отражают: и что дома 
происходит, и что здесь, – делится 
она своими наблюдениями. – От 
них ничего нельзя скрыть, спря-
тать. Человек, который может 
что-то в себе таить, не сможет ра-
ботать с детьми. Ведь нельзя быть 
внутри одним, а снаружи другим. 
Он должен быть открыт. Тогда от-
дача от детей быстрее происходит 
и её видно. Если ты к ребёнку от-
носишься с теплом, добром, любо-
вью, то и он отвечает тем же.

Выросла Галина Николаевна на 
земле, в деревне. Работы не боит-
ся. Наверное, поэтому взяла шеф-
ство над детсадовским огородом 
и учит малышей, как нужно уха-
живать за растениями. У неё и в 
кабинете на подоконнике зелёное 
великолепие, где ярким пятном 
выделяется орхидея, которая, по 
словам хозяйки кабинета, цветёт, 
не переставая, почти весь год. 
Среди занятий для души – вяза-
ние и квиллинг. Галина Никола-
евна показала хрупкую, невесомую 
чашечку, выполненную из бумаги 
– настоящее произведение искус-
ства. Свои работы она не хранит, 
всё раздаривает родным, коллегам 
по работе и знакомым. 

– Галина Николаевна не только 
настоящий профессионал своего 

дела, она человек большой души, – 
говорит старший воспитатель дет-
ского сада Ирина Александровна 
Титова. – В коллективе пользуется 
огромным уважением. С трепетом 
относится к детям, и они тянутся 
к ней. Принимает участие в дет-
ских утренниках. Была она у нас и 
Карлсоном, и котом Леопольдом, 
Кабачком, Солнышком на весен-
нем празднике, Бармалеем…

Когда я спросила у самой Га-
лины Николаевны, какая роль ей 
больше всего нравится, то получи-
ла неожиданный ответ:

– Самая любимая Баба-Яга. Она 
вредничает, но вредит по-доброму, 
по-хорошему: то подарка не дали, 
то куда-то не позвали. В конце 
представления она всё равно до-
бреет и становится милой старуш-
кой. Но кого бы ты не играл из 
сказочных героев, надо показать, 
что добро всегда побеждает зло и 
плохие персонажи становятся хо-
рошими. Это самое главное.

– А ещё не забудьте сказать про 
экскурсии в деревню Горышкино 
к памятнику погибшим в Великой 
Отечественной войне, – показы-
вая фотографию, подсказала Ири-
на Александровна. – Она так рас-
сказывает ребятам о войне, что у 
них это надолго остаётся в памяти. 

Заботясь о здоровье физиче-
ском, она печётся и о духовном 
развитии детей. Ведь давно сама 
для себя вывела формулу жизни: 
медсестра – это «сестра милосер-
дия», а милосердие – это любовь 
на деле…

– Раньше медсестра называлась «сестрой мило-
сердия». А что такое милосердие? Это любовь на 
деле, – так рассуждает о своей профессии меди-
цинский работник детского сада №52 Галина Ни-
колаевна АРТЁМОВА. У неё юбилей. А это повод 
поговорить не только о трудовой деятельности, но 
и о жизни.

80 лет – Добровольская Нина Михайловна
80 лет – Крутов Александр Григорьевич
75 лет – Мельников Александр Александрович
75 лет – Голубева Галина Михайловна
75 лет – Иванова Аля Трофимовна

70 лет – Капицин Леонид Иванович
70 лет – Машталер Галина Александровна
65 лет – Абубекерова Людмила Николаевна
55 лет – Устюжанина Татьяна Васильевна
 

ННининаа ММиМихахайййллйловововнанаааааааннааааа 770700700700 лллетете –– КККККапапапиицциинтт

Юбилеи отмечают:

ОтОтечечесестввтвененннене ннноноойййй вовооовов ййййнйнйнйнныы СлСлССССлСлСлС ууучучучининскскаяая ЛЛЛЛололититаа НННиНикоколалаеев

новаваа АААлялялял  Тророфифимовна

Дни рождения в апреле отмечают:

растим патриотов

Военному 
делу учиться 
надо смолоду

Её организаторами выступили администрация сельского поселе-
ния Успенское и поисковый отряд «КитежЪ», которым руководит 
Антон Кузнецов.

Всего девять команд из высших и средних  образовательных 
учреждений, военно-патриотических и историко-патриотических 
клубов Одинцовского района  приняли участие в этом мероприя-
тии. Перед стартом всем ребятам пожелал удачи заместитель главы 
администрации сельского поселения Успенское Ринат Мангушев.

Как всегда в подобных соревнованиях, ребята показывали уме-
ние в сборке-разборке макета автоматического оружия, метании 
гранат, оказании медицинской помощи. Соревновались в точно-
сти попадания в цель из пневматического газобаллонного писто-
лета и, пользуясь топографическими условными знаками, с по-
мощью компаса проходили сложную и запутанную трассу. А на 
привале разжигали костёр и кипятили воду. 

Ребята стойко выдержали все испытания, проявив выносли-
вость, сообразительность и, конечно, стремление к победе! Пер-
вой к финишу пришла команда Успенской средней школы, второе 
и третье места заняли ребята с Власихи. Военно-патриотический 
клуб «Илья Муромец» выставил две команды, и обе стали при-
зёрами соревнований.

В качестве награды, после прохождения этапов, всех участников 
ждал горячий чай и солдатская каша. А победителям были вруче-
ны почетные грамоты и памятные призы.

Фото Галины РАЗУВАЕВОЙ.

21 марта в лесном массиве около посёлка Горки-10 сель-
ского поселения Успенское состоялась молодежная военно-
спортивная игра «Успенский рубеж». 
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